

Fidel Castro: un precursor del cuidado del medio ambiente.



Por María Josefina Arce

La protección de la naturaleza y de los recursos naturales, a partir de un modelo de desarrollo sostenible, sería una fuerte preocupación del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, quien constantemente expresaría su inquietud sobre el futuro de la humanidad, ante un modelo consumista que cada vez daña más el planeta en que vivimos.

El estadista fue sin dudas, un precursor en la lucha por el cuidado del entorno. En discursos, escritos en la prensa y en su diario accionar estuvo presente el llamado a la protección de la naturaleza. Para el líder de la Revolución Cubana el intercambio desigual y la deuda externa agredían la ecología y favorecían la destrucción del medio ambiente.

Ya desde la década del 70 del siglo pasado haría patente su preocupación por un tema tan importante que concierne a todos y sobre el cuál las naciones desarrolladas tratan de obviar su responsabilidad.

En la llamada Cumbre de la Tierra, efectuada en la ciudad brasileña de Río de Janeiro en 1992, el estadista alertó sobre el peligro que se cernía sobre el hombre, una especie que, sentenció, se enfrenta a su desaparición.

En esa ocasión, en un histórico y ovacionado discurso, señaló la necesidad de una mejor distribución de las riquezas y de la aplicación de la tecnología para el desarrollo, y no para el lujo y el despilfarro que promueven las sociedades consumistas.

En los últimos años, la denuncia del revolucionario cubano fue constante, oportuna, certera, advirtiendo que si no actuamos ahora, mañana será demasiado tarde.

Las previsoras palabras de Fidel Castro se mantienen en el tiempo como una sabia advertencia a un mundo que se enfrenta hoy a fenómenos meteorológicos de gran intensidad a causa del calentamiento del planeta.

Para muchos especialistas es por tanto, de obligado estudio el pensamiento ambientalista de Fidel Castro, quien propuso pagar la deuda ecológica y no la deuda externa, desaparecer el hambre y no el hombre.

De ahí que la Décimo primera Convención Internacional sobre Medio Ambiente, que se inicia la semana próxima en la Habana, dedicará un espacio al ideario ambientalista del líder histórico de la Revolución Cubana, quien con notable anticipación llamó a la reflexión sobre el tema.

Con un coloquio sobre el legado del líder revolucionario Fidel Castro acerca de la urgencia de proteger al medio ambiente se abrirá el encuentro que durante cuatro días debatirá entre otros aspectos sobre el manejo de ecosistemas y biodiversidad y derecho y justicia ambiental.

Estarán presentes en la cita representantes de América Latina, África, Asia, Europa y Estados Unidos, considerado uno de los mayores contaminantes del planeta y cuyo presidente Donal Trump acaba de anunciar la retirada del Pacto de París, encaminado a poner coto a las emisiones de gases contaminantes para evitar el calentamiento global.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/133659-fidel-castro-un-precursor-del-cuidado-del-medio-ambiente>



Radio Habana Cuba